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En la ciudad de Felipe Carrillo Puerto, municipio de Felipe Carrillo Puerto (FCP), Estado de
Quintana Roo, siendo las 12:30 hrs del día 31 de julio de 2018, reunidos en las instalaciones de la
Casa de la Cultura, los integrantes del Comité del Programa de Ordenamiento Ecológico Local de
Municipio de Felipe Carrillo Puerto en pleno, de conformidad con el siguiente:

Orden del Día.

1. Registro de asistentes.

2. Pase de lista.

3. Bienvenida a cargo del Municipio de Felipe Carrillo Puerto.

4. Exposición de motivos a cargo de la Secretaria de Ecología y Medio Ambiente (SEMA).

5. Aprovación final de los documentos de Caracterización y Diagnostico del POEL de FCP.
(Consultor)

6. Presentación d ela fase de Pronóstico y avance del Modelo.

7. Asuntos generales.

8. Clausura de la Sesión.

LISTA DE ASISTENCIA

ORGANISMO PARTICIPANTE: TITULAR O REPRESENTANTE
DIRECCIÓN REGIONAL PENINSULA DE YUCATÁN Y
CARIBE MÉXICANO, CONANP

BIOL. ANGEL OMAR ORTÍZ MORENO

SECRETARÍA DE ECOLOGIA Y MEDIO AMBIENTE M. EN C. GRACIELA SALDAÑA FRAIRE
SUBSECRETARÍA DE POLÍTICA AMBIENTAL DE SEMA SALVADOR POOT VILLANUEVA
DIRECCIÓN DESARROLLO URBANO Y ECOLOGIA H.
AYUNTAMIENTO MUNICIPAL MARTIN EK CAN

SEMARNAT DELEGACIÓN QUINTANA ROO ING. GUSTAVO OLIVARES ALANIS
CONAFOR DELEGACIÓN QUINTANA ROO BIOL. TOMAS SANCHEZ CABRERA
INEGI ING. JOSE CATALINO HERRERA SANSORES
SEDATU DELEGACIÓN EN Q.ROO ERNESTO PAVON GUTIERREZ
SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERIA,
DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN EN Q.
ROO

ING. ANICETO RAMIREZ ZAMARRON

SECRETARÍA DE DESARROLLO TERRITORIAL URBANO
SUSTENTABLE DEL ESTADO DE QUINTANA ROO.

ARQ. JUAN RIVERO BREACH

DIRECCIÓN GENERAL DE LA COMISIÓN DE AGUA
POTABLE Y ALCANTARILLADO DE QUINTANA ROO.

JESUS AGUILAR

SECRETARÍA DE TURISMO DE QUINTANA ROO SERGIO VAZQUEZ VAZQUEZ
DIRECCIÓN GENERAL DE LA AGENCIA DE PROYECTOS
ESTRATEGICOS DEL ESTADO DE Q. ROO.

M en C. HECTOR GAMBOA
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RELATORIA

De acuerdo al primer y segundo punto del Orden del día se llevó a cabo el registro y pase de lista
de los participantes, con un total de 25 de los 43 integrantes del Comité, se declaró que existe
quórum legal, por ende son válidos los acuerdos que sean tomados en la presente sesión.

De acuerdo al tercer punto del Orden del día en uso de la palabra el Prof. Martín Ek Can, en
representación de la presidenta municipal de Felipe Carrillo Puerto la C.P. Paoly Elizabeth Perera
Maldonado dio la bienvenida a los presentes, invitando a los representantes de los tres Órdenes de
Gobierno, ONG´s e iniciativa privada a sumarse a trabajar en los procesos para el ordenamiento
ecológico del municipio.

De acuerdo al cuarto punto del Orden del día en la exposición de motivos la M. en C. Graciela
Saldaña Fraire, en representación del Biol. Alfredo Arellano Guillermo Secretario de la SEMA,
agradece la presencia y participación de los presentes miembros de comité, y menciona que las
observaciones del Comité a los documentos de Diagnóstico y Pronóstico, ya han sido
consideradas para poder avanzar en el proceso, cede el uso de la palabra al grupo consultor.

Como quinto punto el grupo consultor presento las adecuaciones al Pronóstico del POEL de FCP.

Durante la exposición del consultor algunos miembros de Comité aportaron sus opiniones y
propuestas, quedando de la siguiente manera:

AMIGOS DE SIAN KAAN: menciona que se consideren todos los Ordenamiento Territorial
Comunitario (OTC), tambien comenta que el crecimiento Urbano tendra mas demanda por lo que
hay que considerar un cinturon de reserva urbana para FCP, por ultimo añade que se considere el
proyecto 7 Lagunas dentro del Documento.

ECODES: menciona que se estan considerando los OTC´s.

EJIDO TRES REYES: menciona que no conoce el documento de Caracterización y Diagnostico y
comenta que de acuerdo a la Ley debe ser público.

IBANQROO SALVADOR JULIO
SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO DEL
ESTADO DE QUINTANA ROO.

JORGE JIMENEZ XOLO

PROCURADURÍA DE PROTECCION AL AMBIENTE DEL
ESTADO DE QUINTANA ROO.

FRANCISCO PREDAZA BARQUET

SECRETARÍA DE DESARROLLO AGROPECUARIO, RURAL
Y PESCA DEL ESTADO DE QUINTANA ROO

MARCELO CARREON

DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO DEL H.
AYUNTAMIENTO DE FELIPE CARRILLO PUERTO

ARACELI HUITZIL

ITSFCP M. EN C. DIEGO RAMON BRICEÑO
DOMINGUEZ

ASOCIACIÓN CIVIL “AMIGOS DE SIAN KA'AN A.C.” AARON HERNANDEZ SILLER
ASOCIACIÓN CIVIL “UYO´OLCHE A.C.” JOSE ANTONIO ARREOLA PALACIOS.
ASOCIACIÓN CIVIL “SIIJIL NOH HA” OLEGARIA ERMITA AGUILAR CHE
COMISARIO DEL EJIDO DE FELIPE CARRILLO PUERTO FERMIN AGUILAR CHE
COMISARIO DEL EJIDO DE H-ZAZIL SUR JORGE POOT
COMISARIO DEL EJIDO DE CHUNYAXCHE DIONISIO EK POOT
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SEMA (SALVADOR): contesta que los Docuemntos aun no estan aprovados en lo particular por el
Comité de POEL de FCP, por lo cual aun no son públicos.

CONANP: menciona que la información se entrego a los miembros del Comité y que es importante
el analisis de todos y sus aportaciones en las observaciones para fortalecer el Documento.

PINO SUAREZ: menciona que a su consideración falta un análisis mas riguroso al Documento al
igual que los mapas de aptitud deben ser analizados con más detalle.

SECRETARIA DE TURISMO: menciona que a Cuidad Muyil se le considere como parte del
Documento y que no se le de un tratamiento a parte.

AGEPRO: menciona que dentro de los proyectos tienen la rehabilitación de la Aeropista de FCP y
que se considere dentro d elos proyectos estrategicos del Docuemento, y que solo tiene
observaciones de forma.

SEDATU: solicita checar el tema de Muyil dado que son terrenos ejidales y se debe considerar en
el desarrollo Urbano por lo del tema de asentamientos irregulares en el futuro.

SEDETUS: menciona que se tiene la oportunidad de ser preventivos en el centro de población en
la zona de Muyil, por lo que se debe considerar dentro del POEL la vocación del uso del suelo y
considerar los lineamientos ecológicos para el desarrollo, añadio que actualmente el tema de la
división de terrenos es juridico, de ugual ,manera menciono que le parece acertado dejar como
UGA Urbana la cabecera de FCP, pero que es necesario corregir el buffer del limite del PDU de
FCP.

DIRECCION DE ECOLOGIA: menciona que el problema del ejido de la parte que no esta dentro
del PDU, es por causa de los consultores que contrataron los ejidatarios, ya que los mal informan y
ya dividieron y vendieron terrenos que eran una parcela fuera del PDU.

IBANQROO: menciona que existen corredores biologicos y zonas aptas para ANP y que deben
considerarse dentro del Documento, menciona el proyecto del tren maya, que se debe considerar
pasos de fauna y los respectivos corredores.

SEMA (SUBSECRETARIA): menciona que se estan considerando todos los comentarios y que
efectivamente se estan mostrando varios proyectos detonantes y que se consideraran dentro del
Documento.

CONANP: menciona que se le esta dando mas importancia al aspecto forestal y no se esta
considerando el tema carsico, que el subsuelo tambien debe considerarse.

SEMA (SALVADOR): Menciona que con los trabajos que se realizarón en el POEL de Tulum se
estaria cubriendo la parte Carsica.

ECODES: continua con la presentación de la propuesta de Modelo.

SEMA (SALVADOR): aclara que no se generan los mapas de cultivos por individual, si no que se
genera en general del uso agrícola, y que se establecen los rangos de valores para poder definir si
son aptos o no que tal uso.
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PINO SUAREZ: menciona que las políticas deben estar bien definidas y que se tienen que justificar
con fundamento legal-juridico y no solo técnico.

SEMA (SALVADOR): menciona que la propuesta son avances y que más adelante se debera
unificar las politicas con los otros POEL del Estado.

ECODES: presenta un cartel para socializar la información en los ejidos del Municipio en español y
en lengua Maya.

AMIGOS DE SIAN KAAN: menciona que es importante considerar dentro del Documento la zona
que se inundo recientemente.

CONANP: menciona que en otros procesos de POEL en el estado no se habia avanzado tan
rapido en el proceso como en este, en lo cual no esta en desacuerdo, pero solicita los SHP para
poder realizar un análisis.

SEMA (SUBSECRETARIA): aclara que no hay prisa para terminar el documento, que desde un
principio se explico la dinamica de trabajo y que se avanzara al ritmo acorde a las decisiones del
Comité.

PINO SUAREZ: aclara que esta de acuerdo que el Modelo tenga pocas UGA´s, pero pide se den a
conocer los parametros que se utilizaron para delimitarlas.

IPAE: sugiere que el consultor presente la metodologia utilizada para la realización del Documento
y le recuerda al Comité que toda metodologia debe estar correctamente sustentada.

SEDE: menciona que son validas las dudas que surgieron, que ellos tambien tenian inconformidad,
pero que hoy por hoy estan debidasmente consideradas dentro del Documento.

SEMA (SALVADOR): propone al Comité que se valide la Caracterización y que se envien los
mapas de aptitud para su analisis.

SEMA (SUBSECRETARIA): propone realizar un taller para el analisis de los mapas de aptitud, lo
propone como punto de acuerdo, y se vota por unanimidad.
Seguidamente propone que se someta a votación la su aprobación la etapa de Caracterización,
misma que se aprobó por unanimidad.

Como siguiente punto del orden del día se procede a ASUNTOS GENERALES:

Se da lectura a dos solicitudes para incluirse como parte del Comité, una por el Ejido Pino Suárez y
otra por el Ejido Tres Reyes, se somete a comité y se aceptas las dos solicitudes.

ACUERDOS:
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Con un consenso de 25 integrantes del comité, y rectificando un Quórum Legal se llegan a los
siguientes acuerdos.

1. Acuerdo 1/31/07/2018: Se aprueba en lo particular la Caracterización.

2. Acuerdo 2/31/07/2018: propone realizar un taller para el analisis de los mapas de
aptitud.

3. Acuerdo 3/31/07/2018: se acepta como integrantes del Comité al Ejido Pino Suárez y
al Ejido Tres Reyes.

Cierre de Minuta:

No habiendo otro asunto que tratar, el Ing. Gustavo Olivares representante de la SEMARNAT
anuncia que se levanta la 3ª SESION DE COMITÉ PARA EL PROCESO DE ELABORACION DEL
PROGRAMA DE ORDENAMIENTO ECOLÓGICO LOCAL DEL MUNICIPIO DE FCP, siendo las
14:15 horas del día 31 de julio del 2018, firmando de conformidad en todas las hojas al calce de la
presente, los que en ella intervinieron.

ORGANISMO ASISTENTE NOMBRE Y FIRMA

BIOL. ANGEL OMAR ORTÍZ MORENO
El Representante de la Dirección Regional

de la Península de Yucatán, CONANP

M. EN C. GRACIELA SALDAÑA FRAIRE
Representante de la Secretaría de Ecología y Medio

Ambiente del Estado de Quintana Roo.

SALVADOR POOT VILLANUEVA
Representante de la Subsecretaría de

Política Ambiental de la SEMA

ING. GUSTAVO OLIVARES ALANIS
Representante de la Delegación Semarnat en Quintana

Roo.

MARTIN EK CAN
Director de Desarrollo Urbano y Ecología del H.

Ayuntamiento De Felipe Carrillo Puerto.

BIOL. TOMAS SANCHEZ CABRERA
Representante de la CONAFOR delegación Quintana Roo.

SALVADOR JULIO
IBANQROO

ERNESTO PAVON GUTIERREZ
Representante de la SEDATU delegación Quintana Roo
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NG. ANICETO RAMIREZ ZAMARRON
Representante de la SAGARPA Delegación Quintana Roo.

ARQ. JUAN FCO. RIVERO BREACH
Representante de la SEDETUS del Estado.

JESUS AGUILAR
Representante del Director General de la COMISIÓN DE

AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DEL EDO.

SERGIO VAZQUEZ VAZQUEZ
Representante de SECRETARÍA DE TURISMO del Estado.

ANGEL ALFONSO LORETO VIRVEL
Representante de ASOCIACIÓN DE PROYECTOS
ESTRATEGICOS del Estado de Quintana Roo.

EDUAR PANTING CASTILLO
Representante de la SECRETARÍA DE DESARROLLO

ECONÓMICO de Quintana Roo

GUSTAVO PREDAZA BARQUET
Representante de la PROCURADURÍA DE PROTECCION AL

AMBIENTE Del Edo. de Q. ROO

ANA GEORGINA PEREZ LOYA
Representante de la SECRETARÍA DE DESARROLLO

AGROPECUARIO, RURAL Y PESCA DEL ESTADO DE Q.ROO

LIC. GENNY NAYELY YAM YAM
Representante de la TESORERÍA MUNICIPAL

ARACELI HUITZIL
Representante de la DIRECCIÓN DE DESARROLLO

ECONÓMICO MUNICIPAL.

P.T. MIGUEL JESUS ARROYO
Representante de la DIRECCIÓN DE TURISMO MUNICIPAL

ALONSO SERNA M.
Representante de AMIGOS DE SIAN KA'AN A.C.

JOSE ANTONIO ARREOLA PALACIOS.
Representante de UYO´OLCHE A.C.

OLEGARIA ERMITA AGUILAR CHE
Representante de SIIJIL NOH HA

SEBASTIEN PROUST
Representante de THE NATURE CONSERVANCY

ELIAS BE CITUK
COMISARIO DEL EJIDO DE FELIPE CARRILLO PUERTO
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JORGE POOT
COMISARIO DEL EJIDO DE H-ZAZIL SUR

ROGELIO BALAM ALFARO
COMISARIO DEL EJIDO DE PETCACAB


